



Les articles signés n'engagent que la responsabilité de leurs auteurs. Tous les droits de reproduction, traduction, adaptation totales ou partielles sous quelques formes que ce soit, sont expressément réservés.

Articles are signed under the sole responsibility of their authors. All reproduction, translation and adaptation of articles (partly or totally) are subject to copyright.

- 3 EDITORIAL**
- 7 BRÈVES/NEWS**
- 22 VIE ASSOCIATIVE/ASSOCIATIVE LIFE**
  - 22 4<sup>e</sup> Édition des ita tunnelling awards : les gagnants 2018  
4<sup>th</sup> edition of the ita tunnelling awards: the winners 2018
  - 28 Journée technique du mercredi 12 septembre 2018  
Technical meeting, Wednesday, September 12, 2018
  - 37 Les infrastructures du Grand Paris et EOLE : la gestion des interactions avec l'existant  
The infrastructure of Greater Paris and EOLE : managing interactions with the existing infrastructure
  - 43 Assemblée générale
- 54 DOSSIER GESTION DES MATÉRIAUX EXCAVÉS**
  - 54 Recommandation du GT 35 de l'AFTES : Document de référence, pertinent, utile ?  
RECOMMENDATION OF AFTES WG 35 : Reference document, relevant, useful ?  
Jacques BURDIN
  - 62 Spécificités, scénarios de gestion et rôle des acteurs dans la gestion et l'emploi des matériaux excavés  
Specificities, management scenarios and role of stakeholders in the management and use of excavated materials  
Florent ROBERT, Laetitia D'ALOIA-SCHWARTZENTRUBER
  - 76 Évacuation des débris du Grand Paris Express : entre gestion et innovation  
Disposal of debris from the Grand Paris Express : Between Management and Innovation  
Christophe MAS, Marin DU COUEDIC, Kevin COLARD, Jean-François BERTHOU
  - 88 La gestion et l'emploi des matériaux excavés du tunnel de base du Mont-Cenis du projet TELT  
Management and use of excavated materials in the base tunnel at Mont-Cenis of the TELT project  
Pascal SCHRIQUI, Christophe SALOT, Elsa HUGOT, Jacques BURDIN
- 106 CHANTIERS / WORKSITES**
  - 106 Restructuration du poste de refoulement des eaux usées du pont de La Motte  
Restructuring of the waste water dispensing station at the pont de La Motte  
Rémi SUBRA, SADE-CGTH  
Pascal RAULT, SADE-CGTH
  - 114 Travaux de mise en sécurité des tunnels du Boulevard Périphérique Nord de Lyon (BPNL)  
Works to secure the tunnels of the Boulevard Périphérique Nord in Lyon (BPNL)  
Michel MARTIN DIT SANDRE, Directeur de Projet  
Nadège SPARHUBERT, Responsable Communication
- 128 AVIS D'EXPERTS / EXPERT OPINION**
  - Procédés d'étanchéité ou de drainage innovants en ouvrages souterrains  
Innovative sealing and drainage processes in underground structures
- 130 AFTES REVUE TES 2018**
- 133 AGENDA / CALENDAR**